

Rezagos en la agenda de comercio exterior (El Financiero 05/01/10)

Rezagos en la agenda de comercio exterior (El Financiero 05/01/10) Ivette Saldaña Martes, 5 de enero de 2010 Sin negociar, TLC con Corea y Perú. Con la UE sólo se extendieron los alcances. Intentarán acuerdo con Brasil. En la lista de pendientes del comercio exterior quedaron las negociaciones para un tratado de libre comercio (TLC) con Corea y otro con Perú, y con la Unión Europea y Japón no se lograron extender los alcances de los acuerdos vigentes, lo que sí ocurrió con Colombia. Aunque algunos convenios mercantiles quedaron sin concretarse, el gobierno federal anunció que intentará alcanzar un pacto con Brasil, que negocia con 11 países latinoamericanos del Pacífico y otro regional con Centroamérica. Además, aun sin tener más acuerdos, la administración calderonista lleva a cabo una reducción arancelaria de manera unilateral, con lo que el arancel promedio de 2008 a 2013 bajará de 10.4 a 4.3 por ciento. Pese a que desde el sexenio pasado se iniciaron negociaciones para firmar un TLC con Corea y con Perú, no se concretaron. De hecho, el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, ha informado que no seguirían adelante las conversaciones con los coreanos. En tanto, con el gobierno de Perú no se llegó a un consenso para firmar un TLC, así que se decidió prorrogar por dos años más el Acuerdo de Complementación Económica, que estará vigente hasta 2011 y que fue publicado a finales de octubre en el Diario Oficial de la Federación. Con la Comunidad Europea se firmó el compromiso de que en 2005 se revisaría el TLC que tenemos con ellos, a fin de negociar un capítulo de inversiones -ya que no lo contiene el acuerdo actual-, otro de servicios y extender los alcances del intercambio agrícola, pero no se ha logrado tener un avance a pesar de que hubo reuniones en 2009. Con Japón se tuvo un diálogo en 2009 para mejorar el acceso en el marco del Acuerdo de Asociación Económica con México en productos como res, pollo, cerdo, jugo de naranja, piña, trigo y azúcar, pero tampoco hubo nada en concreto. Avances De los avances obtenidos se encuentra el acuerdo al que se llegó con Colombia, ya que se hicieron diversas adecuaciones al convenio comercial y se espera mejorar el acceso de los productos mexicanos, especialmente de los que exportan las pequeñas y medianas empresas. El gobierno mexicano también avanzó en la búsqueda de un acuerdo regional con Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, El Salvador, Honduras, Guatemala, Nicaragua, Panamá y Perú, con los que convino transitar "gradualmente" al libre comercio.